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PROTOKOLL DER 55. JAHRESVERSAMMLUNG DES TURNVEREIN RICKENBACHS 
FREITAG, 19.JANUAR 2024, 20.15 UHR IN DER BARRIERE RICKENBACH 
 
Traktanden: 
1. Begrüssung und Apell 
2. Protokoll der 54. Jahresversammlung 2023 
3. Mutationen 
4. Jahresberichte der Präsidentin und der Riegen 
5. Wahlen 
6. Totalrevision Statuten und Überarbeitung Reglemente und Pflichtenhefte 
7. Endturnen Rickenbach 27.09.2024 
8. Turnerabend 2025 
9. Finanzen 

a. Rechnung 2023 
b. Budget 2024 

10. Tätigkeitsprogramme 2024 
a. Erwachsene 
b. Jugend 

11. Ehrungen 
12. Verschiedenes 
 
1. Begrüssung und Apell 

Ronya begrüsst alle Anwesenden zur 55. Jahresversammlung des TV Rickenbachs und beginnt mit der GV.  
An der diesjährigen GV haben sich folgende Mitglieder entschuldigt:  
- Aktivmitglieder: Jana Schaub, Aaranya Furrer, David Senn, Mark Krattiger, Dani Kälin, Lyel Leuenberger, Gabriel Hilber, Samuel Hilber, Lukas 

Burgdorfer, Paul Tschudin 
- Passivmitglieder: Daniel Leuenberger, Carole Handschin, Heini Handschin, Dario Tonelli, Martin Gisin, Ramona Geu, Silvia Schweizer 
- Ehrenmitglieder: Ruth Bitterlin, Andi Fiechter 
 
Die Einladung wurde rechtzeitig an alle Mitglieder verteilt und verschickt. Neu wurden manche auch per Mail versendet.  
Die Versammlung akzeptiert die Traktandenliste.  
 
Der Vorstand hat folgenden Vorschlag für Stimmenzähler*in und Wahlpräsident*in: 
- Stimmenzähler: Stefan Schaub 
- Wahlpräsident: Florian Hilber 
- Beide werden einstimmig von der Versammlung gewählt. Ronya bedankt sich bereits im Voraus für ihr Engagement.  
 
Allgemeines:  
- Es ist keine Pause während der GV geplant.  
- Nach der GV gibt es noch ein Dessert. 
- Die Getränke auf dem Tisch werden vom Verein übernommen. Alles andere wird selbst bezahlt.   
- Bei total 30 stimmberechtigten Anwesenden ist das Absolute Mehr bei 16 Personen.  
 
Die 55. Jahresversammlung vom Turnverein Rickenbach ist eröffnet.  
 
2. Protokoll der 54. Jahresversammlung 2023 

Die Versammlung hat keine Anmerkungen zum Protokoll der 54. Jahresversammlung. Das Protokoll wird einstimmig angenommen und Sarina wird 
mit einem Applaus verdankt.  
 
3. Mutationen 

Ronya gibt das Wort an Sarina, welche dieses Traktandum durchführt.  
 
- Eintritt Aktivmitglieder:       Simon Graf (UH) 
- Eintritt Passivmitglieder:       -  
- Erwähnung neuer Jugendmitglieder in Erwachsenriege turnend:  Jan Graf (UH) 
- Übertritt Aktiv-Passiv:       Thomas Zimmermann, Ramona Geu, Markus Meier, Martin Gisin 
- Austritt Aktivmitglieder:      Daniel Leuenberger 
- Austritt Passivmitglieder:      Konrad Gisin (ꝉ), Edith Gisin-Müller (ꝉ) 
- Sonstige Veränderungen:      Ramona Geu (Beendigung Leitung MuKi), Deborah Salathe (Neu 
         Hauptriegenleitung MuKi) 
 
Neu zählt unser Verein:      45 Aktivmitglieder (ohne Jugendmitglieder in Erwachsenriegen turnend) 
       44 Passivmitglieder 
       2 Ehrenmitglieder turnend 
       6 Ehrenmitglieder nicht turnend 
 
Bitte meldet alle Mutationen schriftlich an den Vorstand. 
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4. Jahresberichte der Präsidentin und der Riegen 

Die Jahresberichte werden vorgelesen von: 
MuKi – Michi Schaub (Stv. für Deborah Salathe) Jugi – Alena Schaub                                    
Unihockey – Florian Hilber (Stv. für Mark Krattiger) Ü35 – Jürg Leuenberger 
Aktive – Swen Frank  Männerriege – Edi Brodbeck                    
Präsidentin – Ronya Handschin 
 
Mit einem kräftigen Applaus werden die Berichte verdankt. 
 
5. Wahlen 

Der Vorstand wird sich erfreulicherweise nochmals zur Wahl stellen. Ronya dankt ihren Vorstandsmitgliedern für die engagierte Mitarbeit.  
 
Ronya übergibt das Wort an unseren Wahlpräsidenten Florian Hilber. Er lässt wie folgt wählen:  
- Präsidentin: Ronya Handschin 
- Kassiererin:  Barbara Tonelli 
- Aktuarin:  Sarina Tonelli 
- Beisitzer: Swen Frank und Daniel Schaub 
- Materialwart: Michi Schaub 
 
Alle Vorstandsmitglieder werden von der Versammlung einstimmig gewählt. 
 
Revisoren: 
1.Sämi Hilber 2.Amanda Schmid  3. Ersatz-Revisor: Sharughan Sachithananthan 
 
 Florian wird mit einem grossen Applaus verdankt. 
 
6. Totalrevision Statuten und Überarbeitung Reglemente und Pflichtenhefte 
 
Ronya erklärt, dass die Statuten, Reglemente und Pflichtenhefte diverse Mängel aufwiesen, unübersichtlich waren und teilweise nicht mehr aktuell 
waren. Zudem waren die alten geltenden Statuten vom 02.02.2001 schwer auffindbar und dem Vorstand bisher gar nicht vorliegend. All diese 
Gründe haben den Vorstand veranlasst, diese Totalrevision vorzunehmen. Deshalb hat die Arbeitsgruppe, bestehend aus Markus Meier und 
Amanda Schmid, im vergangenen Jahr an der neuen Verfassung der Statuten, Reglementen und Pflichtenhefte gearbeitet.  
 
Ronya übergibt das Wort an Markus, welcher erklärt, was diese Dokumente überhaut sind.  
- Statuten: Fundament eines Vereins, welches gesetzlich in der CH vorgeschrieben ist für Vereine. Beinhaltet nur die «Basics» und sollte nur 

selten geändert werden. Änderungen können nur mit GV-Beschluss und einer Prüfung durch den BLTV/STV vorgenommen werden.  
- Reglemente und Pflichtenhefte: Detailliertere Bestimmungen auf Grundlage der Statuten, welche einfacher angepasst werden können (an 

der GV mit einem einfachen Mehr).  
 
Vorgehen der Arbeitsgruppe:  
- Statuten wurden von Markus und dem Vorstand überarbeitet. Inhaltliche Änderungen gab es nur wenige.  
- Reglemente und Pflichtenhefte wurden von Amanda und dem Vorstand überarbeitet. Alle bisherigen Reglemente und Pflichtenhefte wurden 

nun in zwei neue Reglemente zusammengeführt. Diese sind: Organisationsreglement und Finanzreglement.  
 
- Markus nennt die wichtigsten Änderungen in den Statuen und übergibt anschliessend das Wort an Amanda.  
- Amanda erläutert zentrale Änderungen der Reglemente und Pflichtenhefte.  
- Die Versammlung hat keine offenen Fragen oder Anregungen.  
 
Ronya hat von Ruth Bitterlin und Ramona Geu Anmerkungen erhalten. 
Anmerkung von Ruth Bitterlin:   
- Sie ist der Meinung, dass es bei Todesfall von einem Aktiv- sowie Ehrenmitglieder ein Inserat in der Zeitung benötigt und deshalb der Betrag 

von 150 CHF auf 400 CHF erhöht werden soll.  
- Ronya fragt nach der Ansicht der Versammlung. Es kommen paar Fragen auf, welche der Vorstand beantworten kann.  
- Der Antrag wir von den anwesenden Mitgliedern angenommen.  
 
Anmerkung von Ramona Geu:   
- Ramona fragt sich, wieso das Alter bei der Ü35 bereits ab 14 Jahren ist. 

Ronya erklärt, dass manchmal Personen aus der Aktivriege mitturnen, daher ist diese Altersgrenze adäquat.  
Die Versammlung diskutiert darüber und kommt zum Entschluss, dass die Altersgrenze so belassen werden soll. Somit wird die Anmerkung 
abgelehnt. 
 

- Das Alter der MuKi-Kinder soll auf 2 Jahre heruntergesetzt werden.  
Dieser Änderungsvorschlag wird akzeptiert.  

 
- Im Organisationsreglement bei Artikel 5.2 soll das Wort «aktuell» herausgenommen werden.  

Ronya erklärt, dass der Vorstand auch nur aus Präsident*in und Kassier*erin bestehen kann. Daher soll dieses Wort beigehalten werden. 
Die Anmerkung wird abgelehnt.  

 
Es wird über die drei Dokumente einzeln abgestimmt. Alle werden mit den besprochenen Änderungen angenommen.   
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Statuten: einstimmig 
Finanzreglement: 29 Ja, 1 Nein 
Organisationsreglement: einstimmig 
 
Folgende Änderungen wurden angenommen:  
Finanzreglement:  
- 4.7 Ehrungen → Unterteilung in Mitgliederkategorien Aktiv- und Ehrenmitglieder. Bei Ehrenmitglied beläuft sich der Betrag auf max. 400CHF, 

bei Passivmitglied auf max. 150CHF.  
 
Organisationsreglement:  
-  1. Riegen, Muki → Das Alter wurde auf 2-4 Jahre heruntergesetzt.  
- 4.7 Ehrungen im Todesfall → Bei Aktiv- und Ehrenmitglied: Ergänzung von «aufgeben von Todesanzeige in lokaler Zeitung nach Absprache mit 

Angehörigen.» 
 
Ronya spricht im Namen vom Vorstand der Arbeitsgruppe ein riesiges Dankeschön aus. Amanda und Markus wird mit einem grossen Applaus und 
einem Geschenk verdankt.  
 
7. Endturnen Rickenbach 27.09.2024 
 
Ronya erklärt, dass nach fünf Jahren wieder das Endturnen in Rickenbach stattfindet. Daran teilnehmen werden die Jugend und Erwachsenen der 
Vereine unserer Nachbarsgemeinden Buus, Maisprach und Wintersingen. Wie immer wird der Anlass am Freitagabend vor den Schul-Herbstferien 
stattfinden. Der Abend startet mit vier Leichtathletik Disziplinen für die Jugend, anschliessend gibt es eine Plausch-Disziplin für die Erwachsenen, 
allenfalls noch eine Volleyball Night oder ähnliches. Ausserdem wird eine Verpflegung benötigt. Vor zwei Wochen hat der Vorstand eine Umfrage 
im Info-Chat gestartet in der sie um Unterstützung bei der Organisation gebeten haben. Es haben sich erfreulicherweise Mark, Samuel und Kevin 
gemeldet. Vielen Dank für eure Hilfe! 
 
Keine Mitglieder haben noch Fragen bezüglich des Endturnens.  
 
8. Turnerabend 2025 
 
An der letzten GV wurde informiert, dass an dieser Jahresversammlung ein OK für den Turnerabend im Frühjahr 2025 gewählt werden muss. 
Hierzu hat der Vorstand sich auf die Suche nach einem OK gemacht. Alena Schaub, Philipp Gisin und Michi Schaub haben sich bisher zur Verfügung 
gestellt. Ronya selbst wird das OK bei der ‘Werbung’ unterstützen. 
Ronya fragt in die Runde, ob es sich noch weitere Personen vorstellen können, im OK mitzuhelfen. Leider meldet sich keine Person.  
 
Ronya fragt, ob jemand noch Anmerkungen oder Fragen hat. 
Ramona Geu hat im Voraus noch eine Bemerkung an den Vorstand gerichtet:  
- Der Turnerabend wird im gleichen Jahr wie das ETF sein. Ist dies nicht unpraktisch?  
- Der Vorstand ist der Meinung, dass genug Zeit sein wird, um in den Trainings auf beides zu üben.  
 
Da niemand weiteres noch Fragen hat und sich niemand für das OK meldet, wird über den Turnerabend selbst und anschliessend über das OK 
abgestimmt.  
- Durchführung Turnerabend 2025 → 24 Ja, 6 Enthaltungen 
- OK Turnerabend 2025 → 29 ja, 1 Enthaltung 
 
Ronya dankt dem gewähltem OK.  
 
9. Finanzen 

a. Rechnung 2023 

Ronya übergibt das Wort an unsere Kassiererin Barbara. 
 
- Barbara geht auf die wichtigen Punkte genauer ein und erläutert die Rechnung 2023.  
- Der Revisorenbericht wird von Amanda Schmid vorgelesen.  
- Es werden keine Fragen gestellt.  
- Die Rechnung 2023 wird einstimmig angenommen.  
 

b. Budget 2024 

- Barbara geht auf die wichtigen Punkte genauer ein und erläutert das Budget 2024. 
- Auch zum Budget 2024 hat niemand Fragen.  
- Das Budget 2024 wird einstimmig akzeptiert.  
 
Barbara wird mit einem Applaus für die gute Arbeit verdankt.  
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10. Tätigkeitsprogramme 2024 

Das Wort wird an Sarina übergeben, welche die Tätigkeitsprogramme vorstellt.  
a. Jugend 

- Sarina nennt die wichtigsten Ereignisse im Jahr 2024.  

b. Erwachsene 

- Sarina zählt ebenfalls die wichtigsten Punkte im Tätigkeitsprogramm der Erwachsenen auf.  
- Dani geht noch detaillierter auf den Jubiläums-Anlass ein: Der Anlass wird von den Vereinen in Rickenbach und der Gemeinde geplant. Er wird 

mit dem Banntag verknüpft. Der TV Rickenbach wird dabei am Abend bei der Turnhalle einen Apero organisieren. Mehr Infos werden zu 
einem späteren Zeitpunkt bekannt gegeben. 

- Swen wird eine Kalender-Datei in den Info-WhatsApp-Chat senden. Diese kann auf dem eigenen Handy-Kalender gespeichert werden.  
 
11. Ehrungen 

Swen führt dieses Traktandum und nennt diverse Ehrungen:  
 
Nachwuchs bei: Gabriel Hilber und Florian Hilber  
Hochzeit: Aaranya und Simon Furrer 
 
Runde Geburtstage:  
- Noemi Häsler – 20 Jahre 
- Alena Schaub – 20 Jahre  
- Gabriel Hilber – 30 Jahre 
- Dani Kälin – 40 Jahre  
- Patricia Bruhin – 40 Jahre 
- Eveline Sparr – 40 Jahre 
- Maja Brandt – 70 Jahre 
- Elisabeth Gisin-Graf – 70 Jahre 
- Margrit Hofer – 80 Jahre 
 
Jubiläum im Verein:  
- Ronya Handschin – 10 Jahre 
- Philipp Gisin – 30 Jahre 
 
Beendigung Leitertätigkeit verdanken wir mit einem Geschenk:  
- Ramona Geu – 7.5 Jahre Leitung MuKi 
 
Fleiss-Auszeichnungen werden mit einer Toblerone verdankt:  
- Meist besuchte Turnstunden: David Senn (UH), Jürg Leuenberger (UH), Kevin Gisin (Aktive/Ü35) und Jerome Bruhin (Aktive/Ü35) 
- Fleissigste Helfer*innen: Alena Schaub, Catharina Janda und Jerome Bruhin 
 
Weitere Danksagungen:  
- Der Arbeitsgruppe, Amanda Schmid und Markus Meier, wird mit einem Wein und einer Einladung zum Vorstandsessen verdankt.  
- Philipp Gisin hat das Schild der Winterlinde montiert. Er erhält als Dank eine Toblerone.  
 
Ronya dankt Swen für seine Arbeit.  
 
12. Verschiedenes 

Hilfe bei Anlässen:  
Oft ist es schwierig für den Vorstand Helfer*innen für die Anlässe zu finden. Meistens sind es dann immer dieselben Personen, die ihre 
Unterstützung anbieten. Doch irgendwann haben auch diese keine Lust mehr zu helfen. Deshalb bittet Ronya, dass auch andere Personen künftig 
mehr Engagement zeigen.  
 
Beiträge Webseite:  
Es wäre schön, wenn wir mehr auf unserer Webseite vom Vereinsleben teilen könnten (z.B. mit Berichten von Wettkämpfen, speziellen 
Turnstunden usw.). Deshalb bittet Ronya, unserer Webmasterin Alena Schaub, mehr Berichte und Bilder von Ereignissen zu schicken.  
 
Gymlife Zeitschrift:  
Ronya übergibt das Wort an Sarina, welche über die Zeitschrift Gymlife informiert: Aktuell erhalten alle Aktivmitglieder das Turnmagazin fünf Mal 
pro Jahr. Nun möchte der Vorstand künftig die Zeitschrift nur noch an die Mitglieder zusenden, welche interessiert daran sind. So kann der 
Papierverbrauch minimiert werden. Sarina bittet, diese Mitglieder sich in die Liste einzuschreiben, bei allen anderen Mitgliedern wird das Abo 
gekündigt.  
Frage von Florian Hilber: Ist es möglich die Zeitschrift auf der Webseite zu publizieren? → Der Vorstand wird es versuchen.  
 
Nachbestellung Vereinsbekleidung:  
Ende Februar 2024 wird nochmals eine Bestellung getätigt. Wer interessiert ist, kann die vorne liegenden Bestellblätter ausfüllen.  
 
KiTu-Leitung und Kinder: 
Nach wie vor findet kein KiTu statt, da es keine Leitperson und zu wenig Kinder gibt. Bitte fragt euch um, sodass das KiTu wieder stattfinden kann.  
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Eierläset:  
Swen sucht Helfer*innen fürs Eierläset. Folgende Personen stellen sich zur Verfügung: Kevin Gisin, Luki Eggimann, Alessia Leuenberger 
 
Turnfahrt: 
Nach Abschluss der GV wird noch eine Diashow der Turnfahrt gezeigt. So können Eindrücke der grossartigen zwei Tage geteilt werden.  
 
Diverse Anmerkungen und Fragen der Mitglieder: 
- Werden Statuten, Reglemente und Pflichtenhefte auf der Webseite hochgeladen? → Ja 
- Was ist dies für ein Schild bei der Winterlinde? → Diese bekam der TV vom BLTV 
- Frage von Alena: Soll der TV Rickenbach auch Instagram haben? Alena stellt sich zur Verfügung diese Aufgabe zu übernehmen. → Die 

Versammlung ist einverstanden und Alena wird verdankt.  
 
Ronya bedankt sich bei den Mitgliedern für ihren Einsatz und für die Teilnahme an der GV 2024. Die GV wurde um 22.00 Uhr beendet. 
 
 
Rickenbach, 30.01.2024 
 
Aktuarin Sarina Tonelli  Präsidentin Ronya Handschin 
 
 


